

## Vereinsnachrichten

von Pit Kreiner

### Enttäuschende Leoniden

Entgegen einer anderslautenden Zeitungsmeldung war die Sternwarte am Abend des 17. November von 19.30 bis 23.30 Uhr geöffnet. Die neun Besucher, die zum Rechenberg kamen, wurden von einem fünfköpfigen NAA-Team begrüßt. Die Hoffnung, durch eine der wenigen Wolkenlücken außer Polaris und Capella noch wenigstens eine einzige Sternschnuppe zu erblicken, wurde leider enttäuscht. Zum Trost gab's dank Ilse Helmer Kaffee und Kuchen. Und die Besucher wußten danach wenigstens, was Meteore sind und weshalb man manchmal mehr davon zu sehen bekommt.

### Tag der offenen Tür

Der diesjährige Tag der offenen Tür fand ohne die begleitende Werbung der Stadt Nürnberg statt, da diese ihn nur noch alle zwei Jahre veranstalten will. So waren wir wie Planetarium und einige andere Organisationen auf Eigenwerbung angewiesen. Deshalb kann man die 400 Besucher, die trotz mäßigen Wetters zur Sternwarte kamen, als vollen Erfolg werten. Siehe dazu auch den Bericht auf Seite XXX.

### Vereinsausflug

Unser diesjähriger Vereinsausflug führte uns zunächst nach Illerbeuren, wo wir nach einem ausgiebigen Mittagessen das Bauernmuseum besichtigten. Anschließend besuchten wir ein Orgelkonzert in der Basilika von Ottobeuren, wo uns Michael Kuhn nach dem Konzert einiges über diese großartige Barockkirche erzählte. Nach dem Abendessen erwartete uns noch die sehr gut ausgestattete Allgäuer Volksternwarte. Leider war nur Jupiter zwischen Bäumen zu erkennen, der Rest war von Wolken bedeckt. Bei der Zigarettenpause auf der Heimfahrt war der Himmel dann wieder klar.

### Mitglieder

Als Neumitglieder dürfen wir begrüßen: Bernd Cleve, Thomas Forster, Gerhard Richter, Martin Heinrich, Claus E. Helwig, Kathrin Holzer, Andrea Kittler, Christian Klein, Gerda Laurentzi, Josef Molitor, Marco Nelkenbrecher, Daniel Reitz, Simone Torka und Daniel Zimmer. Zum Jahresende 1998 gekündigt haben Gerald Ammon, Manfred Diezinger, Jim Robertson, und Markus-Benjamin Schatz. Damit haben wir zur Zeit mehr als 250 Mitglieder.

### Jahreshauptversammlung 1999

Alle Mitglieder sind zur Jahreshauptversammlung der Nürnberger Astronomischen Arbeitsgemeinschaft e. V. am 4. März 1999 eingeladen. Sie beginnt um 19.30 Uhr im Hörsaal der Regiomontanus-Sternwarte. Der Vorstand hat folgende Tagesordnung vorgeschlagen:

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung
2. Wahl des Versammlungsleiters
3. Bestimmung des Protokollführers
4. Jahresbericht des Vorstandes
5. Bericht des Schatzmeisters
6. Bericht der Revisoren
7. Entlastung des Schatzmeisters
8. Entlastung des Vorstandes
9. Berichte aller Vereinsräte über
  - a) die geleistete Arbeit
  - b) die Pläne falls Wiederwahl
10. Neuwahl des Vereinsrates
  - a) Wahlvorschläge
  - b) Pläne der neu aufgestellten Personen
  - c) Wahl
11. Wahl der Revisoren
12. Planung für die kommenden Jahre
13. Verschiedenes